
從政助到局長 事事盡力去做
��$

作為43歲的年輕局長，其實徐英偉
已有十多年的政府問責官員經驗，由局
長政治助理成為今日的局長，他坦言自
己每一日都視為最後一日，從來沒有想
過可以做到第三屆。在未來兩年多的任

期，事事都重要，自己也會「盡做」，冀為香港播下
種子，「至於種子能長出什麼，則要看全港市民、各
界合力去做，自己能做的是在這兩年打好基石，讓香
港可以重新出發。」
徐英偉自2008年開始任民政事務局局長政治助

理，2017年成為勞工及福利局副局長，上月起更成
為民政事務局局長，被問到對這個轉變有何感受，他
直言到現時仍有人說自己「官冇官樣」，「很多人都
說我從政助、到副局到局長，大家都說我做事態度和
交談時轉變不大。」他笑言不知這是好事或壞事，而
他撫心自問，作為官員太有官腔官樣未必是好事，
「因為作為官員真的要走入人群。」
不過，雖然予人觀感無變，但他自己感知中的香港

社會這些年則變了很多。他也感到自己的責任確實更
多、更大，指未來會不斷提升工作水平，「能夠做、
可以做、需要做的，就會盡力去做。」■徐英偉指作為官員真的要走入人群。 香港文匯報記者 攝

疫情推動科研 加快資源投放
新型冠狀病毒疫情影響下，香港各行業遭受前所未有的影

響，失業率攀升且未有竭止之勢。但民政事務局局長徐英偉指
出，有危自有機，今次疫情反而衍生出科技發展機遇，例如網
上借閱電子書及在康體設施上加入抗菌塗層或油漆等，「民生
無小事，如今已是智慧城市年代，必須好好思考如何好好利用
科技去提升生活水平。」
新型冠狀病毒疫情對社會帶來莫大影響，尤其於疫情下的畢

業生，與「沙士」疫症期間的畢業生一樣，面對惡劣的經濟環
境及失業率。徐英偉直言，的確令畢業生感到十分迷茫，但同
時亦指其實疫情亦帶來很大機遇，「例如以往未必有動力加快
科技上的資源投放，如今反而加速推動。」

為體藝注入科技元素
他舉例指出，基於減少社交接觸的大前提下，早前便呼籲市

民不要湧入長洲參與太平清醮活動，民政事務局則派員到長洲
拍下影片，並上載至該局facebook專頁作360度全方位展示，
讓市民足不出戶便可感受該個本港獨有的民間傳統習俗。另
外，香港公共圖書館也從深受讀者喜愛的兩大中文電子書庫
HyRead和SUEP，由上月底至6月19日期間、每月精選30本

電子書，讓市民毋須預約即可免費借閱。
徐英偉表示，其他例子也包括在康體設施加入抗菌塗層或油

漆等，「這些科技以往未必會去想，但如今已是智慧城市的年
代，必須思考如何好好利用科技去提升生活水平，我們今後會
在藝術推廣及體育活動等方面上加強注入科技元素。」

■徐英偉表示，在康體設施加入抗菌塗層或油漆等，利用科技
去提升生活水平。圖為葵青區康體設施。 資料圖片

不應令民政專員淪「磨心」批泛暴區員攬炒毀港

區會亂象零容忍
選舉違法必追究
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攬炒派把持多區區議會攬炒派把持多區區議會，，令今屆區議會一開始就亂象頻生令今屆區議會一開始就亂象頻生，，連民政專員連民政專員、、議議

會秘書處人員亦因為未能配合他們而遭殃會秘書處人員亦因為未能配合他們而遭殃。。民政事務局局長徐英偉近日接受香民政事務局局長徐英偉近日接受香

港文匯報專訪時表示港文匯報專訪時表示，， 特區政府對依法守法的立場清晰特區政府對依法守法的立場清晰，，不會容許任何人迫同事做違規違例工不會容許任何人迫同事做違規違例工

作作，，也不容同事被侮辱也不容同事被侮辱。。對於今年對於今年99月的立法會選舉月的立法會選舉，，負責把關地區直選的民政專員屆時恐又被負責把關地區直選的民政專員屆時恐又被

攬炒派威嚇要攬炒派威嚇要「「制裁制裁」，」，徐英偉強調選舉事務全部有法可依徐英偉強調選舉事務全部有法可依，，在作出決定前會諮詢有關部門及律在作出決定前會諮詢有關部門及律

政司意見政司意見，，若有人要將持守專業的人變成若有人要將持守專業的人變成「「磨心磨心」，」，甚至恐嚇甚至恐嚇、、滅聲滅聲，，這是不能容忍這是不能容忍，，對於違法對於違法

行為一定追究到底行為一定追究到底。。
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從去年起持續不斷的暴力衝擊之中，不少青年被泛暴派慫恿參與違法行
為，大好前途從此毀掉。主理香港青年發展工作的民政事務局局長徐英偉
亦明言，過去一年出現許多包庇暴力及違法的事，對年輕一代有深遠影
響，促請泛暴派勿向下一代「灌溉」歪理及誘導他們作出犯法行為，「必
須播下好的種子，否則棵樹生得唔好，會影響香港未來發展。」他續說，
大灣區以至全球機遇處處，鼓勵青年多參與相關實習及交流體驗，擴闊視
野，同時增加中國人的身份認同感。
徐英偉指出，民政事務局的工作範疇十分廣，從小童到長者；從社企到
中小企都是持份者，「你問我任上最大目標是什麼，我會答其實許多工作
都重要，很難排先後次序，而這些工作都不能等疫情過後才去想及做。」
但他亦強調，上任後最重要的工作是「同心抗疫」及「重建香港」。

最重要是讓青年有共鳴感
現今社會許多青少年被泛暴派煽動，推向暴力與違法的深淵。徐英偉指
出，包庇暴力與違法之事，明顯對下一代有很大影響，而教育青年的工作
最重要是讓他們有共鳴感。
他笑言，縱使他是現屆政府其中一名最年輕局長，但對許多年輕人而言已
是一名「阿叔」，「他們面對的社會問題，亦與我年輕時大不同，因此必須
從他們的角度思考如何向上游、如何一起『同行』，這便需要將自己認識的
事物完全抹去，要逆向思維，理解他們的需要及幫助他們解決問題。」

放眼灣區機遇 裝備年輕一代
徐英偉表示，其實世界充滿機遇，如何裝備年輕一代及告訴他們有什麼
機遇十分重要，而相關工作從來沒有一刻停下來。他指出，疫情下仍有許
多大跨國企業在香港成立新公司或辦事處，都是放眼於大灣區機遇，「早
在疫情前，香港青年便有許多機會，每年平均便有逾兩萬名青年參與不同
的實習及交流，當中不少更是大灣區或海外的機會，讓年輕人多感受、多
體驗十分重要。」
為協助香港青年把握大灣區發展的機遇，青年發展委員會於去年推出
「粵港澳大灣區青年創業資助計劃」，徐英偉指計劃的宗旨正是鼓勵有心
創業者，同時向他們宣傳大灣區的機遇，「創業的確好困難，因此我們找
來專業人士及一些配套協助青年，令他們成功機會大大增加。」
他強調，到內地工作或實習的體驗機會對青年而言十分重要，除了可讓
他們看到內地發展及加深對祖國的認識，視野更遠大，「出國體驗亦很重
要，不少放洋回來的人會更珍惜及重視自己的中國人身份。」他說，青年
發展工作就有如播下一粒粒種子，「如果搞錯了，將來棵樹生得唔好，會
影響香港未來發展，因此必須打好基石。」

■■徐英偉促請泛暴派勿向下一代徐英偉促請泛暴派勿向下一代「「灌溉灌溉」」
歪理及誘導他們作出犯法行為歪理及誘導他們作出犯法行為。。 資料圖片資料圖片

新一屆區議會運作以來，泛暴區議員在
議會內唱「港獨」歌、作出濫權越權

行為、涉嫌非法禁錮民政專員。對於區議
會近期亂象，徐英偉對有關情況感到遺
憾。他認為，今時今日社會有議會制度是
進步，但有些人用暴力，不是解決問題，
而是褫奪他人自由，則是退步。他相信很
多市民都不會認同，並希望亂象停止。

議會有規有矩 盼建更好香港
他強調議會是文明地方，自己也是守規

矩、講原則的人，議會中不能讓同事被迫
做違規違例工作，「如果偏離權力範圍，
我們不會容許他們迫同事做非法行為，甚
至同事被侮辱，我們也支持他們離場。」
他並重申，議會有規有矩，若有不符法規的
行為，當局可以不批有關撥款。

徐英偉表示︰「區議會是重要平台，所擁有的
權力、所獲得的支援，及可以運用的公帑，過去
幾屆都大幅提升，可以做好多實事。」
區議會能否發揮優勢和長處，徐英偉坦言要看

議會中人能否掌握，市民當然期望能做得好，特
區政府也期望能與地區重要的諮詢架構合作，惟
合作往往是雙向的，「但有一些議會，他們是想
從建設方向建造香港，還是破壞香港呢？」
惟現實情況是攬炒派區議員連「划龍舟」這類

重要的地區活動都否決，他反問︰「究竟大家在
疫情（衝擊）下，想政治掛帥、以政治決定一
切，還是發揮優質民主應有的效果呢？這個就是
照妖鏡。到底未來我們想『炒』落去，還是現時
很努力希望做到的『重啟香港』？」

若有違法行為 定「揸正嚟做」
至於涉嫌違反香港法律和基本法的行為，徐英

偉強調一定「揸正嚟做」。例如對於泛暴派涉嫌
禁錮民政專員一事，他特意看過可以運用《公安
條例》、《刑事罪行條例》處理，「事件已報
警，會視乎證供看是否要在法律上跟進。」對於
一些協助區會工作的同事受到粗言穢語對待、無
理指控和指責，徐英偉直指這對他們很不公平，
並已找回公務員事務局的「處理工作時遇到語言
暴力的事件」，讓同事了解可得到什麼支援。
談到未來民政專員又恐怕會在立法會選舉的入

閘問題上成為磨心，徐英偉強調，有關議題一定
要看法律行事，做決定前也會諮詢有關部門及律
政司意見，若有人要將持守專業的人成為「磨
心」，甚至恐嚇、滅聲都是不能容忍。面對有關
人員或會被起底、被圍堵的風險，他表示有需要
時會採取行動保護同事私隱，有違法一定追到
底，「不會被『大聲少少』、惡劣行為恐嚇得
到。」

■■徐英偉接受香港文匯報專訪時表示徐英偉接受香港文匯報專訪時表示，，政府不會容許任何人迫同政府不會容許任何人迫同
事做違規違例工作事做違規違例工作，，也不容同事被侮辱也不容同事被侮辱。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝
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■香港文匯報記者 歐陽文倩、聶曉輝


